



Mi Universidad

Comentario

Nombre del Alumno: Andi Saydiel Gomez Aguilar

Nombre del tema: Antropo-Semiotica del cambio ritual: de los viejos a los nuevos ritos.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Antropología Medica II

Nombre del profesor: Dra. Irma Sánchez Prieto

*Nombre de la Licenciatura: **Licenciatura en Medicina Humana.***

Semestre: II

Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 10 de Marzo del 2024

ANTROPO-SEMIOTICA DEL CAMBIO RITUAL: DE LOS VIEJOS A LOS NUEVOS RITOS. (Comentario)

El artículo aborda el tema del cambio ritual y la comparación entre los ritos antiguos y los modernos así como la influencia de la sociedad actual en donde los medios de difusión masiva han cambiado la orientación y dirección de sus procesos.

Se destacan cuatro dimensiones en las que se observan diferencias entre los ritos antiguos y modernos: las formas rituales, la rigidez de las normas, los límites del escenario y la esfera de la comunicación.

En el caso de las formas rituales hace referencia respecto al nivel que ha abarcado dicha variación en el ritual y menciona que en la actualidad los rituales propuestos no se limitan a los seres humanos, pues abarca a los animales lo que deja en evidencia cierta libertad actual, que se contrapone con las ideas de la iglesia, principalmente.

En cuanto a la rigidez de las normas se menciona la falta de severidad y disciplina que anteriormente se tenía en ciertas prácticas, y que actualmente existe mucha más flexibilidad.

Por su parte en la transformación del escenario se menciona a la distribución del lugar como factor de cambios actuales, un ejemplo claro es el caso de los servicios funerarios que han adoptado las funciones que antes le correspondían a la familia.

Y en el caso de la esfera de la comunicación se mencionan la relevancia de los grandes medios de comunicación y como han ido modificando la forma y el contenido de los ritos tradicionales e inventando nuevos ritos.

A partir de este análisis, se clasifican los cambios rituales en intra-rituales, inter-rituales y trans-rituales. Para ello, la conjunción de la antropología y la semiótica, llamada antro-semiótica, puede contribuir a comprender mejor estos fenómenos.

En el cambio intra-ritual, se observa cómo los componentes de un rito pueden cambiar debido a relaciones internas o influencias externas.

El cambio inter-ritual ocurre cuando dos ritos de un mismo sistema se afectan mutuamente.

El cambio trans-ritual implica la influencia de un sistema ritual en otro. Por ejemplo, la introducción de elementos rituales europeos en las prácticas de matrimonio de los Nguni en África.

Se menciona que estos cambios son estrategias de adaptación y supervivencia del rito, que buscan mantener su eficacia y relevancia en contextos cambiantes. Además, se destaca la importancia de considerar el contexto político, económico y social en la comprensión de los cambios rituales.

Es importante resaltar que los cambios rituales son complejos de entender, por lo que es necesario realizar investigaciones adicionales para comprender mejor los mecanismos y fuerzas que impulsan estas transformaciones.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Finol Jose Enrique. (2014). Antropo-Semiótica del cambio ritual: de los viejos a los nuevos ritos.
Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal, 5-19.